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Для каждого из нас День Победы – это особая дата не только в ка-
лендаре, но и в сердце. Нет такой семьи, которой бы не коснулась 
Великая Отечественная война. Наши деды и прадеды воевали на 
фронте, работали в тылу, обеспечивая армию всем необходимым. 
Наверное, в каждом доме найдутся старые военные карточки, 
письма, ордена как память о мужестве и отваге русского народа 
в годы войны. Сколько бы ни прошло времени, значение подви-
га наших солдат никогда не уменьшится, их слава не померкнет. 
Память об их мужестве и самоотверженности будет по-прежнему 
передаваться из поколения в поколение. В этом году наша страна 
отмечает 70-летний юбилей Победы в Великой Отечественной во-
йне. Корреспондент газеты «Саратовский университет» поинтере-
совалась у сотрудников и студентов СГУ, какое значение для них 
имеет праздник 9 Мая. 

Великая Победа каждой семьи

Игорь Герикович  
Малинский,  
проректор по учебно-
организационной  
и воспитательной 
работе:

Для меня День По-
беды – это самый 
главный праздник. Он 
связан с воспоминани-

ями о моей бабушке, прошедшей войну. 
я воспитывался на её историях, помню 
митинги, которые проходили 9 мая у Обе-
лиска памяти павшим воинам в селе Вя-
зовка татищевского района. Моя бабушка 
была на них одним из главных действую-
щих лиц. C детства я с большим интере-
сом смотрю военные фильмы, передачи, 
рассказывающие об исторических собы-
тиях той эпохи. Возвращаясь к современ-
ности, хочется отметить, что мы свыклись 
с мнением, что фашизм и нацизм – это 
плохо. А на самом деле то, что сейчас 
происходит в мире, не менее страшно. 
Люди постепенно начинают забывать об 
ужасах войны, её жестокости и бесчело-
вечности. Время движется вперёд, и со-
бытия тех лет уходят на второй план. Но 
история не может раствориться во вре-
мени, и мы не должны об этом забывать. 
Все мероприятия, которые мы проводим 
в университете, – это не только дань па-
мяти ушедшим солдатам и ветеранам, но 
и возможность для молодого поколения 
ощутить дух патриотизма. Люди, которые 
были участниками войны и помнят это тя-
жёлое время, постепенно покидают нас, 
и само явление – фашизм – стирается из 
памяти. Именно поэтому так важна исто-
рическая память, чтобы наша молодёжь 
знала о подвигах дедов и завещала пом-
нить о них своим потомкам.  

Юлия Игоревна 
Свенская, научный 
сотрудник лабора-

тории дистанционно 
управляемых систем 

для тераностики:
День Победы имеет 

огромное значение для 
меня и всех жителей 
нашей страны. Сама я 
из Новороссийска, в нашем крае высоко 
развит дух патриотизма, со школьной ска-
мьи в нас взращивали это чувство. И лич-
но для меня нет ничего удивительного, что 
мы помним об этом дне не только один раз 
в году. К примеру, в нашем городе прово-
дится такая операция, как «Бескозырка». 
ежегодно в сентябре мы опускаем венки 
в воду в честь высадки морского десанта 
под командованием майора Цезаря Ку-
никова, положившей начало героической 
эпопее защитников легендарной «Малой 
земли». В европе бытуют разные мнения 
относительно празднования Дня Победы 
в нашей стране. Когда я была в Италии 
на 9 Мая, то участвовала в дискуссии по 
этому вопросу. У многих людей за рубе-
жом отсутствует понимание того, для чего 
мы отмечаем этот день. Именно поэтому 
в этом году на 9 Мая мы с коллегами ор-
ганизовали экскурсию в Парк Победы для 
учёных из Словении, прибывших к нам на 
стажировку. Это позволило им ощутить 
значимость праздника для русского наро-
да и проникнуться духом Великой Победы.

анастасия Крюкова, 
студентка 2 курса  
факультета психолого- 
педагогического  
и специального  
образования:

В этом году наша 
страна отмечает 
70-летний юбилей Ве-
ликой Победы. Эта 

дата важна как для нашего поколения, 
так и для ветеранов, прошедших тяго-
ты военных будней. Для каждого из нас 
важно хранить эту искру в сердце, пом-
нить все те испытания, которые прошли 
наши деды и прадеды, сражаясь за буду-
щее своих детей. Несмотря на то, что в 
моей семье нет участников боевых дей-
ствий, для меня этот день особенный. 
Как волонтёр корпуса 70-летия Победы, 
я принимала участие в различных меро-
приятиях, приуроченных к этой дате. Мы 
организовали концерт патриотической 
песни с раздачей георгиевских ленточек, 
в канун праздника участвовали в акции 
«Марш вечно живых».

 
Никита Беляков,  
студент 1 курса  

Института истории  
и международных  

отношений:
Праздник Побе-

ды напоминает нам 
о том, что мы всегда 
будем в вечном дол-
гу перед нашими во-
инами, павшими на полях сражений, 
и перед солдатами, которые остались 
живы. Мы должны помнить, какими не-
имоверными усилиями досталась нам 
эта победа, ценой каких потерь мы 
ощутили вкус свободы. Прошли десят-
ки лет, но память об истинном героизме 
нашего народа не подвластна времени. 
Несмотря ни на что, каждый россиянин 
будет хранить воспоминания об этом 
великом подвиге в своём сердце.

Мария Шмыгина,  
координатор  
регионального  
волонтёрского корпуса 
70-летия Победы:

Студенты нашего 
университета принима-
ли активное участие в 
мероприятиях, прово-
димых волонтёрским 

корпусом к юбилейной дате. В рамках 
акции «Письмо Победы» ребята писа-
ли своим бабушкам и дедушкам «в про-
шлое», где выражали благодарность за 
их героический подвиг. На Соколовой 
горе мы высаживали со студентами ку-
сты сирени. 8 мая проходило шествие 
«Бессмертный полк», в котором приня-
ли участие студенты СГУ и других вузов. 
В составе колонны мы прошли путь от 
цирка до театральной площади. В канун 
праздника 9 Мая студенты стали участни-
ками традиционных акций «Солдатская 
каша», «Благодарю за Победу». Очень 
важно, что для наших волонтёров их де-
ятельность не просто формальность, а 
возможность отдать дань своим близким, 
прошедшим войну. Это их долг, желание, 
гражданская позиция.

Дмитрий  
александрович 
Усанов, заведующий 
кафедрой физики 
твёрдого тела,  
председатель Совета 
ветеранов СГУ:

В начале войны моя 
семья жила в Москве, 
отец работал главным 

инженером химзавода. Несмотря на то, что 
на тот момент он был непризывного возрас-
та, всё равно ушёл добровольцем на фронт 
и находился во втором московском ополче-
нии. Через год его отозвали, мы переехали в 
татарстан, где он опять перевёлся на завод 
главным инженером. там он занимался про-
изводством компонентов для взрывчатых 
веществ. Спустя годы и мать, и отец гово-
рили, что День Победы – самый большой 
для них праздник. Они рассказывали, как 
9 мая 1945 года все люди выбежали на ули-
цу, было ликование и слёзы радости. Лично 
для меня победа, которая досталась нашей 
стране такой дорогой ценой, – это подвиг не 
только русских солдат, но и всего многона-
ционального народа, миллионов женщин и 
детей, погибших в годы войны. 

Дмитрий Мулянов, 
студент 1 курса  

факультета 
нелинейных  
процессов:

День Победы для 
меня – это самый ве-
ликий праздник, храня-
щий память о подвиге 
наших солдат. Всё, что 
мы имеем сейчас, – это результат их тру-
да, мужества и отваги. В этот день мы 
с семьёй вспоминаем вместе со всей 
страной о людях, погибших на войне, 
ведь такие люди есть в каждой семье. 
В ту страшную войну было убито много 
наших солдат и мирных жителей. Это 
большой праздник россиян, украинцев, 
белорусов и других национальностей, 
ставших участниками этой жестокой бит-
вы. В этот день мы с семьёй вспоминаем 
своих близких, не вернувшихся с войны, 
посещаем Парк Победы, чтобы почтить 
память героев и сказать слова благодар-
ности нашим ветеранам. 

Наталия Ивановна 
Старичкова, доцент 
кафедры методики 
преподавания  
биологии и экологии:

Для моей семьи 
День Победы – это не 
просто красная дата в 
календаре. Мой отец 
1924 года рождения, в 

1943 году ему исполнилось 18 лет и его 
забрали в армию. Он учился в военном 
танковом училище, которое находится в 
районе Сельскохозяйственного институ-
та. После окончания учёбы моего отца 
с сокурсниками – младшими лейтенан-
тами направили на фронт. До 1946 года 
он находился в рядах Советской армии, 
воевал в Польше. После окончания вой-
ны отец не остался в армии, он мечтал 
о мирной профессии, поэтому окончил 
Саратовский педагогический институт, 
пошёл в очную аспирантуру в Саратов-
ском государственном университете, 
защитил кандидатскую диссертацию. 
Всю жизнь он проработал в СГУ, снача-
ла преподавателем, а потом доцентом. 
В конце жизни был заведующим кафе-
дрой ботаники. У меня сейчас два сына, 
я показываю им боевые награды отца, 
рассказываю о его фронтовой жизни. 
Младший сын планирует поступать в 
Институт военных музыкантов в Москве. 
Очень радует, что дети относятся к воен-
ной истории нашей семьи очень серьёз-
но, с пониманием и гордостью. Война 
для нас – не пустые слова.

Записала  
Инна ГЕрАСИМОВА, 

фотографировала 
Виктория ВИКТОрОВА

александр Ефимов, 
студент 5 курса  
факультета нано-  
и биомедицинских 
технологий:

День Победы для 
каждого из нас – это 
тот великий праздник, 
когда мы вспомина-
ем о подвигах наших 

дедов и прадедов. Своим примером 
они показали нам, что никогда не стоит 
сдаваться и, каким бы сложным ни был 
путь, нужно идти вперёд к своей цели. 
Мы должны верить в свои силы, свою 
Родину и могущество русского народа. 
Мой прадед был на войне, он причастен 
к этой победе, так же как и миллионы 
солдат, отдавших свои жизни за свою 
страну. Каждый год 9 мая мы собираем-
ся всей семьёй, вспоминаем всех тех, 
кто приложил немало сил, чтобы пода-
рить своим потомкам свободу и светлое 
будущее. 

Светлана анатольевна 
Коннова, заведующая 

кафедрой биохимии  
и биофизики:

я застала своих 
родственников, про-
шедших войну. Мой 
дядя был личным ра-
дистом в дивизии мар-
шала К.К. Рокоссовско-
го, другой дядя погиб под Гомелем. Мы 
специально ездили в Белоруссию, чтобы 
отыскать место его погребения. Он за-
хоронен в братской могиле в маленьком 
селе. Стоит сказать, что нашему поко-
лению очень повезло, что мы слышали 
живые воспоминания ветеранов. Для нас 
День Победы – это действительно боль-
шой праздник, потому что мы хорошо зна-
комы с событиями военных лет. Каждый 
год 9 мая наша семья участвует в празд-
ничном шествии, потому что в этот день 
хочется разделить радость не только с 
близкими, но и со всей страной.

Расим Мухаев, студент 
1 курса факультета 
компьютерных наук 
и информационных 
технологий:

Праздник Великой 
Победы для моей се-
мьи – это значимая 
дата. Мой дедушка 
участвовал в войне, в 

нашем доме хранятся его фотографии 
и награды. К сожалению, нам с ним так 
и не удалось встретиться, поэтому наша 
семья с большим трепетом относится к 
этому празднику и событиям военных 
лет. Отрадно, что наш университет вы-
ступает за сохранение исторических 
реалий, проводя выставки, акции, кон-
церты, приуроченные ко Дню Победы. 
Подобные мероприятия воспитывают 
патриотизм и любовь к своей Родине. 
Специально к этой дате клуб СГУ «Пере-
загрузка» организовал показ фильмов 
на военную тематику, куда пришли не 
только студенты, но и ветераны.

Екатерина Серёгина, 
студентка 3 курса 

Института филологии 
и журналистики:

День Победы – 
значимый день для 
жителей всей нашей 
страны. В этот празд-
ник мы можем чув-
ствовать гордость за 
свою Родину, своих предков. хотя, без-
условно, должны жить с этим ощуще-
нием всё время, а не только один раз 
в году. День Победы знаменует особый 
момент в истории, когда наши прадеды 
обеспечили нам мирное будущее и сво-
боду страны. Для меня 9 Мая – символ 
того, что мы сильная нация, способная 
выдержать любые испытания, пройти 
тысячи километров и победить.


